
Metamorfosis 

Homilía del 2º Domingo de Cuaresma, C 

 
Jesús no cambia de "aspecto", hay una "metamorfosis", un cambio de forma en la transfiguración. Hacia allí 

vamos.Leer Lucas 9, 28-36 

 

1. Capítulo anterior 

 

Estamos en el segundo domingo de la Cuaresma, es decir ya empezó esto...!                         

Empezó la semana pasada. Si ustedes no estuvieron la semana pasada vamos                       

a hacer como hacen las novelas, que repiten las escenas anteriores, para ver                         

dónde vamos. La semana pasada fue el tema de las tentaciones, las                       

tentaciones de Jesús en el desierto, y decíamos allí que la gran tentación                         

del hombre es esta de "cambiar a Dios", hacer un dios más o menos como                             

nos parece a nosotros, manipular a Dios, imaginarnos un dios a nuestra                       

medida, como decimos así: "yo creo a mi manera". Gran tentación de todo                         

hombre. Por eso el gran pecado que aparece en la Escritura es la Idolatría. 



 

2. “Metamorfosis” 

 

Hoy vamos a dar un paso más. Dios nos enseña en Jesús, en su Hijo                             

transfigurado, por dónde es el camino. "Este es mi Hijo en quien tengo                         

puesta mi predilección, escúchenlo a Él". Dios mismo nos muestra: este es el                         

camino. Jesús lo va a decir después: "Yo soy el camino, yo soy la verdad, yo                               

soy la vida". "El que me sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz                               

de la vida".  

El hecho que nos narra el evangelio de hoy lo llamamos la "transfiguración".                         

Una palabra que no responde exactamente a lo que dicen los evangelios, pero                         

más o menos. Este hecho lo narra tanto Marcos, como Mateo, como Lucas.                         

En Lucas aparece como que "Jesús cambió de aspecto". Como que fuera una                         

transformación de afuera, exterior. Y dice: "sus vestiduras se volvieron                   

deslumbrantes", pero Marcos y Mateo nos dan un detalle, que a veces los                         

traductores no se animan a traducir así, tan fuerte como aparece allí, dice                         

así la palabra griega: una "metamorfosis". Esa es la palabra. Metamorfosis                     

es un cambio de la forma, profundamente. Un cambio casi esencial.   

 

3. Metamorfosis en la naturaleza 

 

Para entender un poquito esto podemos ir mirando qué experiencia de                     

metamorfosis vemos en la creación. Hay muchas. Hay una que a mí                       

particularmente me llama la atención y es la de ese gusanito que después                         

pasa a meterse en un capullo, es como que se murió, entró ahí y después sale                               

una mariposa. No se si sabían eso? Eso se llama "metamorfosis". Un gusanito                         

que camina por la superficie, por los árboles, por las plantas, por el piso,                           

entra en un capullo, se hace como una casita, pasa un tiempo allí, como que                             

se murió, desapareció. Y después aparece una mariposa, vuela. Cómo es                     

esto? Es la naturaleza, no estamos hablando de magia!. Eso se llama en                         

biología "metamorfosis". Hubo un cambio, pero impresionante el cambio. 

Otro que recuerdo de la naturaleza es la rana. La rana parece cuando nace                           

un pescadito. Nada bajo el agua. Tiene colita, tiene branquias, y después le                         

empiezan a aparecer las patitas de atrás, la cola se le va acortando,                         

aparecen las patitas de adelante, empieza a salir a la superficie y comienza                         

a saltar, a respirar como los animales que están en la tierra. Dejó de ser un                               

pescadito para ser otro. Hubo una "metamorfosis".  

A esto se refiere lo de la transfiguración. Hubo una transformación.  



 

4. Razón de esta transformación 

 

Por qué Jesús presenta este         

aspecto a Pedro, Santiago y         

Juan antes de la Pascua?         

Justamente porque van a ser los           

pilares de la comunidad cristiana         

que van a tener que aguantar el             

cimbronazo tremendo de ver que         

este proyecto de Dios, que se           

nos muestra en Jesús, este plan           

de Dios se viene abajo         

totalmente. Fracasa. Jesús     

muerto en la cruz. Un escándalo.           

Terrible. Para soportar eso       

Jesús les muestra primero cómo         

es esto que se viene. Jesús           

resucitado. Eso es lo que vieron.           

Jesús ya transformado. Ya como         

Verbo de Dios. Lo ven en su             

gloria.  

 

5. Y nosotros?  

 

Y así nosotros también seremos transformados. En hombres nuevos, en Vida                     

nueva, el mundo nuevo. Pero nosotros vemos el capullo del gusano y decimos:                         

"ahí se terminó todo". Vemos el paso de la muerte y decimos: "ahí ya está                             

todo..." Se terminó todo. 

La Palabra viene a nosotros hoy, nos dice San Pablo: "Hay muchos que se                           

portan como enemigos de la cruz de cristo, su fin es la perdición, su dios es                               

el vientre". Fuerte. "...su gloria está en aquello que lo cubre de vergüenza, y                           

no aprecian sino las cosas de la tierra". Estos tiempos en los que                         

especialmente parece que hay que aferrarse a las cosas, cada vez más, cada                         

vez más la posesión; nos dice la palabra: “guarda muchachos! Esto no es lo                           

definitivo!” “Esto no es todo, esto se cambia, esto se transforma”. Van a                         

entrar en ese capullo. Y salir mariposa, volando. No!, cómo va a ser eso!?.                           

Nosotros no creemos nada. Pero vemos la naturaleza y nos lo muestra. Así.                         



eso es lo que Jesús les muestra a los discípulos. Cómo es esto de la vida                               

nueva? Cómo es esto de la resurrección? Porque, claro, eran pescadores,                     

rudos, no entendían nada, igual que nosotros! A nosotros nos cuesta creer                       

todo esto, decimos no! que va a ser así! Entonces nos agarramos de las                           

cosas. Y esto se termina. Esto es pasajero, esto es transitorio. Me miran y                           

dicen: no...! qué sabe este...! Y así estamos. Así vamos por la vida.  

 

6. Caer en la cuenta 

 

Cuando nos enfrentamos con estos temas, porque aparece cerca nuestro, un                     

familiar, o nosotros nos enfermamos y estamos complicados, decimos: ah!                   

miércoles, y ahora? cómo es esto? se termina todo esto? el capullo... qué me                           

decía el Padre...? Nos acordamos un poquito... "Transfiguración",               

"Transformación", "Metamorfosis", cambio profundo.  

 

7. Nueva Creación 

 

San Pablo dice: "La creación está gimiendo como con dolores de parto...",                       

está por parir!. Una nueva creación. Una nueva vida. Así como nacimos                       

nosotros, también parecíamos un pescadito en algún momento...! Y salimos                   

los que estamos aquí. Cómo puede ser esto...?  

Y viene la otra, la transformación definitiva, la más profunda; esa de la que                           

habla hoy la Transfiguración de Jesús. Por eso el Padre nos dice: guarda                         

donde ponen la mirada, dónde creen, "este es mi Hijo", mírenlo a Él, "en Él                             

tengo puesta toda mi predilección".  

Por eso va a decir Pedro, (o dice Lucas de Pedro), "sin saber lo que decía:                               

¡Qué bien estamos aquí!" "Quedémonos aquí, armemos tres carpas..." No.                   

Hay que volver abajo, hay que enfrentar la vida todos los días, los                         

problemas, todo eso que parece difícil, complicado..., bueno, esto no es                     

definitivo muchachos...! Eso nos dice la Palabra hoy. Vamos hacia esa                     

transformación que será la vida nueva.  

 

8. Conclusión 



 

Entonces, estamos en la Cuaresma, hay que pasar por el viernes santo, que                         

sería como ese capullo, nos metemos dentro, y sale la vida nueva. Vida nueva!                           

Y eso es nuestra esperanza.   

 

escuchar en:  https://www.box.com/files/0/f/0/1/f_6384948020 
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